

CORREO CONCERTADO

CORREO CONCERTADO

El Castellano

CON CENSURA ECLESIASTICA

Punto de suscripción y venta.

Toledo: D. Elias Galán, Comercio, 62

Anuncios económicos.

Se publica martes y sábados.

Redacción y Administración: Lechuga, 13.—Teléfono 12

Precio de suscripción.

Un año..... 5,00 pesetas
Número suelto..... 0,10
Pago adelantado.

LA SITUACIÓN POLÍTICA

No ha podido sorprender a nadie la crisis ministerial que acaba de resolverse, temporalmente, de tan desdichada manera. Hace más de dos meses que en la conciencia de todos, incluso en la del Sr. Canalejas, estaba el convencimiento de la luminancia de este suceso político, y de ello nos habíamos hecho eco en anteriores ocasiones.

Hace mucho tiempo, no es de ahora, que el partido liberal está minado por hondas divergencias y por diversidad de criterios de sus primates. Estos distintos criterios y esas grandes divergencias son los que han dado al traste con la política canalejista, como antes anulaban la labor del Sr. Moret y como esterilizarán toda obra de los gobiernos liberales. La del Sr. Canalejas está ya enterada, pues aunque el Soberano le haya ratificado su confianza, ésta es sólo temporal, por breve etapa y únicamente como paso forzado para otra situación, como puente tendido a los conservadores, que en no muy lejano plazo ocuparán de nuevo el Poder.

Enfajados están quienes supongan que la crisis se ha producido por la actitud de los Jefes y Oficiales de la guarnición de Madrid. El Ejército no puede escuchar con calma los ataques procaeces que desde la extrema izquierda se le dirige, ni puede permanecer impasible ante el estado de indefensión en que le deja un Gobierno, que si canta en frases sonoras loores y halagos a ese Ejército, no acude presuroso a demostrar, con hechos y argumentos sólidos, la justicia con que procedió el Tribunal Militar que condenó al tristemente célebre Ferrer; pero el Ejército es, ante todo, patriota, sabe cumplir con sus deberes y no ha de faltar a ellos en un momento de pasión, sobre todo cuando en el Parlamento se ha levantado ya la voz de la defensa y de la justicia que, analizando el proceso, encuadrándolo en cada una de sus páginas, ha empezado a demostrar el alto espíritu de justicia que en el fallo resplandece y la pureza con que de ese Tribunal salió el honor de todos y cada uno de los juzgadores.

No ha sido, pues, la actitud del Ejército; ha sido el fracaso de la política liberal; ha sido las concupiscentias internas del partido liberal; ha sido el divorcio de la política liberal con la opinión los que han producido la crisis. Y los que consideran que el Sr. Canalejas puede desarrollar en política radical antirreligiosa, se equivocan grandemente, pues este Gobierno, que es interior, que tiene contados sus días, no realizará ni un sólo número de los que figuran en el programa del Presidente del Consejo, y no lo realizarán porque nacen con el estigma del pecado, porque vienen a los consejos de la Corona bajo la fulminante acusación de que la revolución hoy día se fragua en los ministerios y en los centros oficiales y no en los mitines ni en los clubs.

Ésa es la verdadera situación política. Ante ella no cabe otra cosa que encogerse de hombros y esperar tranquilamente a la próxima crisis, que quizás se produzca antes de la terminación del debate Ferrer, en el curso del cual aún han de oírse cosas muy sorprendentes, de las que no saldrán muy bien parados el Gobierno y sus co-gobernantes conjuncionistas.

PENSAMIENTOS

Cierto, inexplicable malestar comienza a inquietar a la sociedad; preguntadle qué tiene y no sabrá decirlo; a la manera de los enfermos próximos a la muerte, quiere ella cambiar incesantemente de postura.

La sociedad moderna no decaerá jamás hasta que se vuelva del lado de Dios; de ese Dios contra el cual blasfema el espíritu positivista de nuestros tiempos, encuadrado en su ciencia, en su filosofía y en sus costumbres.

EN UN ALBUM

Un escultor notable quiso un día retratar a un filósofo su amigo. Hendió el barro, copiando del modelo, y surgió el parecido.

Un entusiasta que del busto viera el notable trabajo,

así dijo:—¿Qué hermana es la figura! ¡Si parece mover pupila y párpado!

¡Qué blandura en las carnes! ¡Si hasta creo que el pecho se levanta!

¡Si parece un mortal!—Oyendo esto el filósofo clama:

—Cierta es la semejanza: sobre todo la exactitud reparo en que es de barro el busto, y los mortales somos también de barro.

Ramón A. Urbano.

La causa de muchos males.

El mundo odia a la Masonería porque teme su horrible misterio, porque deplora sus estragos, y con todo eso se deja prender en los lazos y cae en sus mortales asechanzas sin oponer resistencia.

La Masonería esconde su cabeza lo mismo que la serpiente, que, enroscada en sí misma, deja el cuerpo y la cola expuestos a los golpes, reservando siempre la cabeza.

La Masonería descubierta y herida tantas veces, renace poco a poco de la cabeza, que quedó entera y sin daño, y volviendo a sanar de sus heridas, recobra nuevo vigor y un veneno más mortífero.

El mundo todo ve hoy más que nunca señales evidentes de la extensión y fuerza de la Masonería, que emponzoña la Sociedad hasta en sus más íntimas raíces. Los Reyes lo saben; los Gobiernos, cualquiera que sea su régimen, lo conocen.

Sin embargo, a cada nueva acusación arquean las cejas admirados, y unos a otros se preguntan: ¿Qué es esto? ¿Qué hay? ¿Es posible? ¿Quién hubiera pensado tal cosa? ¿Quién había de decirlo?

Y todavía no se han recobrado del susto, cuando vienen nuevos disturbios y movimientos anárquicos a derribar Gobiernos, y a poner en el mayor desconcierto a todas las clases sociales y a todos los órdenes civiles y religiosos.

Desde Madrid.

¡Buena, pero buena se ha puesto la discusión del proceso del anarquista Francisco Ferrer!... Después de un discurso plagado de argucias legales y de vulgares tergiversaciones de la verdad, en el que el Sr. Alvarez, el orador grandilocuente, argumentó a su sabor sobre la

base de las inexactitudes que le plugo inventar, y tras de otro discurso fulminante y explosivo del ilustre biólogo Sr. Sallillas, que dijo verdaderas enormidades, el Sr. Ministro de la Gobernación, Sr. Alonso Castrillo, dijo unas pocas palabras que bastaron para levantar una verdadera tempestad de protestas en los republicanos. ¿Por qué? ¿Porque defendió al Gobierno del Sr. Maura? No. ¿Porque defendió al Ejército? ¿Pero si no le defendió!... Cantó alabanzas al Ejército y habló de su honorabilidad; pero es esa la defensa que, en el caso concreto del proceso de Ferrer, necesita el Ejército? ¿No se le defende mejor demostrando que el Tribunal que juzgó a Ferrer obró en estricta justicia, con arreglo a la ley y sin prescindir de uno solo de los requisitos por la misma exigidos?

Esto fué lo que hizo en su discurso el ex Ministro conservador Sr. La Cierva, rebatiendo las mentiras— así, en castellano puro y neto, las llamó él—de los oradores republicanos y analizando una por una las acusaciones por éstos lanzadas, para, con el proceso a la vista, dejar sentada la verdad. Con ello hizo la mejor defensa que puede hacerse del Ejército, tan vilmente ofendido por los Diputados de la conjunción republicano-socialista. En el discurso del Sr. La Cierva hay una acusación terminante, energética, rotunda: «El tipo del revolucionario terrible—decía el ex-Ministro de la Gobernación—más se encuentra ahora, por lo común, en los salones de los Ministerios y en los puestos públicos, que preparando la revolución en las barricadas.»... Y ahí tenéis, lectores míos, el origen de la crisis.

Se ha pretendido desviar la atención pública hacia otro lado é intentando hacerlos creer que la actitud de los militares era el origen de la crisis; pero en realidad, en pureza de verdad, las palabras del señor La Cierva son las que han producido ese suceso. No, los dignísimos Jefes y Oficiales del Ejército no han pensado jamás en faltar a sus deberes de disciplina. Todo lo más que hubiera sucedido es que se hubiera perdido un golpe y se lo hubiera encontrado alguien a quien le haga falta, y eso... la verdad, no es para derribar a un Gobierno ni para que se conmuevan las esferas.

¡Y menudo revuelo produjo la crisis!... El Sr. Canalejas declaró desde el primer momento que estaba decidido a continuar al frente del Gobierno si S. M. el Rey le ratificaba su confianza, lo cual es tanto como decir que no quería marcharse. El Rey le ratificó sus poderes, y entonces empezó a sudar tinta el Sr. Canalejas. Porque la formación del nuevo Gobierno, que a la hora en que escribo no está aún totalmente hecho, es más difícil de lo que parece, ya que son demasiados los que aspiran a ser Ministros, aunque asegurando que son soldados de fila que irán a donde se los mande. Romanones es un ejemplar de esta especie. El Ministerio de la Guerra será desempeñado por el General Luque, confirmando con ello palabras recentísimas de un orador conservador.

El Sr. Gasset, accionista y alma mater de la Empresa periodística conocida por el «trastr», sigue en Fomento, con lo cual dicha empresa continúa disfrutando del fondo de reptiles... que es lo que se trataba de demostrar. ¡Así decía Gasset que la crisis era un absurdo!

Una nota que vale un dineral y que demuestra cómo, aunque otra

cosa se diga, la perfecta inteligencia de todas las izquierdas es la dada por los republicanos radicales, mostrándose conformes y hasta contentos—ó satisfechos, como dice La Mafiana—con el resultado de la crisis. ¡Es claro! Así pueden decir que siguen gobernando.....

Es seguro que el Sr. Canalejas permanecerá muy poco tiempo en el Poder y que todos sus proyectos, empezando por el de ley de Asociaciones, quedarán sepultados en «el pantón del olvido voluntario», como dijo el personaje de zarzuela.

Mañana martes, si está constituido el nuevo Gobierno, continuarán las Cortes sus tareas, siguiendo en el Congreso el debate Ferrer y en el uso de la palabra el Sr. La Cierva.

La corrida de la Prensa resultó mediana, nada más que mediana, a pesar de lo mucho que se ha hinchado el perro. Vicente Pastor fué el héroe de la tarde y el tiempo se portó mejor que el ganado y que los toreros.

Y punto final, por hoy.

S A E R A S

Fatigado largo tiempo, después de haber andado entre precipicios y abismos que bordean el camino del Socialismo, no he podido menos de buscar un descanso para mi debilitado espíritu y hacer un alto en la carrera de mi vida para reflexionar sobre ese pueblo víctima de la perfidia y engaños de aquellos que con voz de sirena fascinan y subyugan todo cuanto cae bajo el radio de su acción.

¿Qué ventajas te reporta ¡pueblo mío! el Socialismo?

Dame cuenta.....

¡Te engañan los que te prometen felicidades!

Siempre serás carne de cañón. Los mismos que te animalizan, te ametrallarán.

Verdad es que los socialistas de levita te lo quitaron todo, emancipándote de Dios, para privarte hasta de ese consuelo; pero por las huelgas, sólo conseguirás espantar al capital y ahogarte en sangre.

Bien sé que la dinamita y el petróleo son poderosos, pero las cenizas y las ruinas, mejorarán tu suerte?

No es ese el camino.

Te habla un obrero desengañado... un converso de ayer, que sirvió de instrumento para que hicieran otros su negocio, y luego..... nada.

A mí me enseñaron a odiar a todo cuanto oliese a religión, odio a muerte a los frailes y curas.

Hice.... (no quiero recordarlo), y.... siempre bailé con la más fea.

Después de tanto disparatar, me convencí de que nos libró de la esclavitud pagana; dignificó a la mujer; trazó a los ricos la conducta que deben seguir con los pobres, y después de endulzar esta vida miserable, da como descanso el cielo.

Si supiera había otra cosa mejor, la buscaría.

Ya lo sabe el que me conoce.

¡Mis queridos compañeros! Reflexionad.

PRONOSTICOS DEL TIEMPO

(PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN, YA SEA LITERAL O YA EN EXTRACTO)

Del 4 al 6, algunas fuerzas de la depresión del O. de la Península avanzarán por nuestras regiones en dirección al Mediterráneo, no sin ocasionar lluvias y algunas tormentas, principalmente en el centro y mitad oriental, con vientos del 2.º al 3.º cuadrante.

El jueves 6, se apartarán por el golfo de Génova y N. de Italia las bajas presiones del Mediterráneo, y otras depresiones del Atlántico se aproximarán a Irlanda y a Portugal. Por el influjo de estas depresiones oceánicas se producirán lluvias y algunas tormentas en el O. de la Península, desde donde se propagarán un tanto hasta el Centro, con vientos del 3.º cuadrante.

El viernes 7, persistirán casi en los mismos parajes las depresiones del Atlántico referidas, y por lo mismo, la situación atmosférica de la Península será análoga a la del día anterior.

El sábado 8, al encaminarse al mar del Norte la depresión de las Islas Británicas, cuya influencia solamente se sentirá un tanto en el Cantábrico, avanzará hacia el Estrecho la depresión de Portugal y causará lluvias y algunas tormentas desde Andalucía hasta el Centro y Levante, con vientos de entre NE. y SE.

El domingo 9, se hallará en Argelia la depresión del Estrecho, y producirá lluvias y algunas tormentas en Levante y Andalucía, desde donde se extenderán un tanto hasta el Centro, con vientos del 1.º al 2.º cuadrante.

Se modificará la situación meteorológica el lunes 10, porque habrá un mínimo barométrico en el Mediterráneo superior, y otra depresión del Atlántico pasará a lo largo de Galicia. Tiempo variable y algunas lluvias en la mitad septentrional de la Península, principalmente en el NO., con vientos de entre SO. y NO.

El martes 11, se acercará a nuestro SO. un núcleo de fuerzas perturbadoras que causará lluvias en Andalucía y S. de Portugal, desde donde se propagarán un poco hasta el centro de la Península, con vientos del 1.º al 2.º cuadrante.

El miércoles 12, actuará en el NO. de España la depresión de Portugal, y otra en el archipiélago inglés. Estos elementos de perturbación aérea producirán lluvias y alguna tormenta desde el O. de la Península al Centro, con vientos del 3.º cuadrante.

Del 13 al 14, persistirán las bajas presiones de las Islas Británicas, y descenderá hacia Portugal la depresión del NO., que influirá más en nuestras regiones. Irá generalizándose cada vez más el temporal de lluvias y tormentas en nuestra Península, con vientos del 2.º al 3.º cuadrante.

El sábado 15, se hallará en el SE. de España la depresión de Portugal, y seguirá actuando la del archipiélago inglés. Continuarán las lluvias y tormentas en la Península, particularmente en Levante, Andalucía y en el NO., con vientos variables.

Señaloon.

NOVENA DE SAN NICOLÁS

Como decíamos en nuestro número anterior, grande es la concurrencia que diariamente se reúne en la Iglesia de San Nicolás de Bari, de esta ciudad, para escuchar la elocuente